

Après un séjour de six semaines ou deux mois à Québec et un séjour plus prolongé à Montréal, Son Excellence était partie pour les Etats Unis au commencement de janvier dernier, avec l'intention d'aller, en passant par New York, jusqu'à San Francisco et, à son retour, de visiter les Etats de l'Ouest. Nous ne savons pas au juste si Mgr Conroy prolongea son voyage jusqu'en Californie, mais il était, au mois de mars, l'hôte de Mgr Machebeuf, à Denver, Colorado, où il prêchait, le jour de la Saint-Patrick, le panégyrique du patron de l'Irlande.

Un ou deux jours avant que le télégraphe annonçât que S. Exc. Mgr Conroy était dangereusement malade d'une congestion des poumons, à Saint-Jean-de-Terre-Neuve, nous lisions, dans un journal de cette ville, le récit de la réception enthousiaste faite au représentant du Saint-Siège à son débarquement sur l'île, par les autorités et la population. La foule avait dételé les chevaux de sa voiture et l'avait tirée à bras à travers les rues décorées de nombreux arcs-de-triomphe jusqu'à la cathédrale, où, à l'issue d'un *Te Deum* solennel, Mgr Conroy avait, en termes vraiment éloquents, remercié la population tout entière de l'hommage qu'elle venait de rendre au chef de la catholicité en la personne de son délégué.

Si des dépêches postérieures disaient que l'art avait triomphé de la maladie inflammatoire, il devait malheureusement se passer très peu de jours avant que d'autres dépêches annonçassent que la rupture d'un anévrisme, occasionnée par l'affaiblissement résultant de la récente pleuropneumonie, avait subitement mis fin aux jours de Mgr Conroy. La mort laisse probablement inachevée la mission de Son Excellence au Canada, et en même temps elle a enlevé un des plus illustres successeurs de saint Mœl et de Baitanus Mac Cuanach aux sièges épiscopaux d'Ardagh et de Clonmacnoise. Quelque justes que soient les regrets causés par la mort de S. Exc. Mgr Conroy, emporté dans la force de l'âge et dans la maturité de magnifiques dons naturels unis à une grande science, il ne faut pas voir la conduite de Dieu sur ses élus sans la comprendre, mais il faut dire selon le jugement de la Sagesse : *Consummatus in brevi explevit tempora multa* : Ayant peu vécu, il a rempli le cours d'une longue vie, et il a reçu la récompense d'une vertu consommée.